
	 1	

基督徒的特质（三） 
            ——神的话语（Word） 

神的大能 （POWER） 

一个基督徒的特征就是拥有神的大能的生命，关于这个主题我准备了五课。今天要分享的
是神的大能第三点。第一个特征是：一个有大能的人，是一个会祷告的人；第二个特征：一个
有大能的人，是一个得胜的基督徒。你可能也知道了为什么我们有五课关于这个主题。今天你
们猜猜第三个题目是什么呢？其实，这五课的讲道是取于一个英文字‘POWER’，中文翻译为‘能
力’。第一个字母是‘P’（pray－祷告），第二个字母是‘O’（overcome－得胜），今天则是‘W’。 
 
‘W’－ 神的话语（神的道） 

那‘W’代表什么？首先要知道的是要成为有神大能的人，我们必须要重生。 
彼得前书 1：22-25 ：“你们既因顺从真理，洁净了自己的心，以致爱弟兄没有虚假，

就当从心里（从心里：有古卷是从清洁的心）彼此切实相爱。你们蒙了重生，不是由于
能坏的种子，乃是由于不能坏的种子，是借着神活泼常存的道。因为凡有血气的，尽都
如草；他的美荣都像草上的花。草必枯干，花必凋谢；惟有主[雅伟]的道是永存的。所
传给你们的福音就是这道。” 

一个人怎么确定是重生呢？是神的灵住在我们里，同时也是神的话语（神的道）存在我们
的心里。在神的道栽培之下就是我们重生的开始。 
 
神的道－属灵婴孩的灵奶 

一个有神大能的人，一定有神的道。就好像你的身体需要食物，我们的属灵生命也需要属
灵的食物，那就是神的道。 

彼得前书 2:1-2：“所以，你们既除去一切的恶毒（或译：阴毒）、诡诈，并假善、
嫉妒，和一切毁谤的话，就要爱慕那纯净的灵奶，像才生的婴孩爱慕奶一样，叫你们因
此渐长，以致得救。”  

正如一个初生的婴孩需要纯奶，当我们的属灵生命经过重生的开始，我们就好像一个属灵
的婴孩，我们需要灵奶，需要神的话语来帮助我们长大成人。一个重生的人并不是一生出来就
可以变为一个成熟的人，是需要一个成长的过程。在这过程中，你需要神的话语，需要灵粮使
你的生命成长。 
 
神的话－属灵成长的实质食物 

你是否渴慕神的话语呢？当我们成为一个属灵的婴孩，我们需要被神的话语来喂养，靠着
神的话语不断的长进。如果不是这样，你就是一个不正常的人，你可以想象吗？一个 20 多岁
的人仍然一直都只喝奶，他正常吗？奶对于一个婴孩来说是很重要的，但当我们再长大一点的
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时候，就需要实质的食物来帮助我们成长。我们的属灵生命同样也是需要更深一层的认识神的
话语来栽培我们的成长。如果不是，就很容易被异端、被撒旦所迷惑。 

以弗所书 4:14 ：“使我们不再作小孩子，中了人的诡计和欺骗的法术，被一切异教
之风摇动，飘来飘去，就随从各样的异端。”  

如果你是一个属灵上的婴孩，你就会飘来飘去，随着各样的异端走。因为你没有分辨的能
力，你不知道谁说的是对的，谁说的是错的。 
 
属灵婴孩－属肉体的 

哥林多教会是一个充满着恩赐的教会，但保罗是怎么对这个教会说的呢？ 
哥林多前书 3：1-2 ：“弟兄们，我从前对你们说话，不能把你们当作属灵的，只得

把你们当作属肉体，在基督里为婴孩的。我是用奶喂你们，没有用饭喂你们。那时你们
不能吃，就是如今还是不能。” 

一个属灵的婴孩，还是被视为属肉体的。哥林多教会是有那么多属灵恩赐的教会,但是这教
会至少有十个大问题。所以保罗说：我不能把你们看作为一个属灵的教会，因为你们还是属灵
的婴孩。属灵的婴孩就是飘来飘去的，被世俗的风气影响。如果你不在神的话里面扎根，你就
会被摆动，容易飘来飘去，犹疑不定。所以神的话语是非常重要的。 
 
现今的基督徒属灵贫乏  

圣经是全世界最畅销的一本书。没有一个国家是缺乏圣经的。现在还有很方便的网络，你
可以随时看到不同语言的圣经，在这世界是不缺乏圣经的。那为什么看不到更多的基督徒有神
的大能呢？ 

阿摩司书 8 :11-12 ：“主雅伟说：‘日子将到，我必命饥荒降在地上。人饥饿非因无
饼，干渴非因无水，乃因不听雅伟的话。他们必飘流，从这海到那海，从北边到东边，
往来奔跑，寻求雅伟的话，却寻不着。’”   

这就是末世的情况，现今世界有 1/4 的是基督徒，可是为什么他们却找不到神的话呢？我
们不是有圣经吗？这里一定出现了什么问题。你看一些非洲的国家，如苏丹，埃塞俄比亚，那
里贫穷的小孩在饥饿当中没有食物，没有营养供应，瘦得只剩下骨头，他们多可怜啊！如果阿
摩司书八章 11 节说的是正确的话，你会看到有多少的基督徒像他们这样子的呢？他们的属灵
生命像那些饥饿的孩子一样，怪不得我们看不到神的大能。除非我们在神的话语里面扎根，否
则我们的属灵生命是不会彰显神的大能。 

 
现今的基督徒对神的话语拣饮择食 

很多人都看圣经，他们会选择他们喜欢的经文看，会看那些安慰、鼓励的话语。就好像：“神
爱世人”、“他是我的避难所，是我的山寨，是我的神，是我所倚靠的。”、“你们要将一
切的忧虑卸给神，因为他顾念你们。”......这些经文都留在我们的心里面，实实在在都是很好
的经文。这些经文的共同点都是神是主动的，付出的一位，我们是被动、被爱、被保护的人。
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但是神要我们回应的时候呢？那我们就好像听不见，因为我们根本就不愿意听。这就是选择性
的听，这是不对的。 

 
神的话语不是头脑的知识，而是应用  

如果我们需要神的话语住在我们的心里，不是要有多少头脑的知识，而是我们实践了多少。
中国有一些地方，他们没有圣经，他们怎么可以在神的话语里面扎根呢？圣经当中有两段话是
包括整本圣经的经义，我们都知道的： 

太 22：37-39: “你要尽心、尽性、尽意爱主[雅伟]─你的神。这是诫命中的第一，且
是最大的。其次也相仿，就是要爱人如己。” 

如果我们能实践这两条诫命，你就能够抓到圣经的中心。问题就是我们能不能行在生活里
面呢？ 
 
面对试探需要神的话语 

所以神的话语真的是非常重要，特别是帮助我们面对试探。让我们单单看主耶稣如何面对
试探。耶稣面对了三个试探，每一次主耶稣都用神的话语来抵挡撒旦。在第一个试探，耶稣基
督饥饿了 40 天。 

魔鬼对他说：“你把石头变成面包吧！” 
主耶稣回答说：“经上记着说，‘人活着不是单靠食物，乃是靠神的话语。 ’” 
这是在圣经旧约申命记第八章三节记载的。如果我们对神的话语不认真的话，我们怎么能

抵挡魔鬼呢？ 
 
论爱仇敌  

我们口头说爱神，全心全意的爱神，但有没有行出来呢？如果你说你也实践了彼此相爱，
那你有没有包括你的仇敌呢？不单是你所爱的人。我们可以翻开马太福音第五章，看主耶稣是
怎么说？ 

马太福音 5:43-46  ：“你们听见有话说：当爱你的邻舍，恨你的仇敌。只是我告诉
你们，要爱你们的仇敌，为那逼迫你们的祷告。这样就可以作你们天父的儿子；因为他
叫日头照好人，也照歹人；降雨给义人，也给不义的人。你们若单爱那爱你们的人，有
什么赏赐呢？就是税吏不也是这样行么？”  

我们特别留意第 45节，‘这样就可以作你们天父的儿子 ’，其实主耶稣在说，只要你爱你
的仇敌，这样你才可以做神的儿子。如果我们要遵守这两条诫命，不是你懂得了多少神的话语，
而是有没有把他的话语行在你每天的生活里面。  
 
与神同工－必须要装备神的话语 

主耶稣第六章第九节教导我们如何祈祷： 
“我们在天上的父，愿人都尊你的名为圣，愿你的旨意行在地上，如同行在天上。” 
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神的国怎么能临到地上呢？神是很恩待我们的。在哥林多前书第三章，他叫我们是同工！
你我是否可以一同与神扩展神的国度呢？如果我们不认识神的话语，我们怎么可以传扬神的国
度呢？你可以说，我跟这个朋友讲了神的话语，我跟那个朋友讲了神的话语，但是他们没有反
应啊，不是我的错啊！ 
 
神的话带有权能 

哥林多前书 4:20 ：“因为神的国不在乎言语，乃在乎权能。”  
那为什么我们需要神的话语，这里不是说不在乎言语吗？其实很简单，意思是说不是你说

了什么，你可以整个晚上都跟人家讲神的话，如果你没有神的大能，你的生命没有显明神的话
语住在我们里面，改变了我们的生命像世界的光一样，那你所讲的一切都是垃圾，没有用的！
神的话语不单单是言语知识，我们必须活出来。 
 
神的话－要饶恕  

马太福音 6 :12 ：“免我们的债，如同我们免了人的债。” 
你们翻到刚刚说的主祷文。每一个基督徒都知道主祷文，我们敢说我们活出这经文吗？如

果不能，那我们怎能扩展神的国？第 12节讲到要饶恕， 这里讲到饶恕、爱人，包括你的仇敌。
这是不是很难呢？在我们的国家，过去历史中，被很多其他的国家侵略，从小孩子们就憎恨日
本人。当我们跟一些学生谈话，谈到日本人的时候，他们都很反感，特别是谈到南京大屠杀的
时候，他们都很愤慨。你可能没有认识日本人，但你就不能爱他们，他们是我们共同的仇敌。
虽然他们没有对你做了什么错事，但是这几代前的错误，新一代的中国人还是被悲痛历史的影
响，敌对新一代的日本人。 
 
神的话－要饶恕，但不要求忘记  

圣经中说要饶恕，饶恕人家的过犯。有时候你会听到人家说，做基督徒，你要饶恕，你要
忘记。圣经从来没有说饶恕跟忘记并列。你需要饶恕，但有些事情你永远都不能忘记。比如说
一个被火烧了全身的人，他怎么可以忘记呢？每次看到自己的伤疤，他就会带来很多的回忆，
他永远都不会忘记的。 
 
不能忘记的伤痛事情，可以正面回顾  

作为一个基督徒，你可以改变你的心态，你也可以记得很多负面的事情，但你也可以从这
些伤痛的事件，用正面来看神在患难中赐的恩赐和祝福，毕竟你还是活着的，因为神拯救了我
们的生命，让我们可以继续活着。 

我爸有两个妻子，我是我妈妈最小的一个儿子， 我们全家人都住在同一栋房子。我们当中
有五个孩子年纪相差一、两岁。我跟另一个母亲生的妹妹相差一个月，我另外一个母亲生的大
儿子跟我亲哥哥差一个月。我们一起玩耍，有时也会打架。在我大概七八岁，每一次吃晚饭的
时候，我们都会比赛看谁吃得最快，吃完饭以后，我们就马上从饭桌跑到阳台，谁第一个跑过
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去碰到窗户谁就是赢了。那一次我是最棒的，我吃完饭以后很快的跑去阳台那边，我看到我的
哥哥紧紧在我的后面，我就跑的更快。焦急之下，我抢先用手打那窗户，结果整个玻璃都碎了。
当时我很开心，喊着“我赢了，我赢了！”但是我看到我的兄弟姐妹，他们面部表情都变了，尖
叫起来，“妈妈，妈妈，快来！快来看啊！”我都不知道发生了什么，母亲赶紧跑过来，我还在
很开心的叫喊。我母亲说：“发生了什么啦？你看你的手！”我才看到全部都是血，我的手在流
血！因为我太高兴了，没有注意到血都流在地上，到处都是我的血。我妈妈就赶紧把我的手包
起来，赶去看邻近一个家庭医生。我不知道他缝了多少针，到现在都可以看到那疤痕。我能忘
记吗？我永远都忘不了。我会不会埋怨我的兄弟姐妹？我不会的。我认识神之后，我能用正面
的回顾那事件。我觉得神救了我的手指没有断，我还能用得着，我还能用我的手指弹吉他！  

虽然你面对一些不好的事情，如果你有神的话语的改变，你就看到不一样的画面，你就会
有一个感恩的心态。每一个人在生活当中都会遇到苦难，如果你没有经历过苦难，你就不会欣
赏生命，珍惜生命。如果你没有经历过不公义，你就不能明白主耶稣为什么被钉死在十字架。 
 
神的话语帮助我们面对不公义的事  

彼得前书 2：20-21：“你们若因犯罪受责打，能忍耐，有什么可夸的呢？但你们若
因行善受苦，能忍耐，这在神看是可喜爱的。你们蒙召原是为此；因基督也为你们受过
苦，给你们留下榜样，叫你们跟随他的脚踪行。”  

一个基督徒的标志就是能够在苦难里，就算面对一些不公义的情况，学会饶恕。就像在主
祷文里面说的要饶恕。如果我们不愿意饶恕，那我们就不明白主祷文的精义。我们认识一个老
姐妹，她有一个美好的家庭。她有一个儿子，一个女儿。在一般的中国家庭，父母比较溺爱儿
子。他们的儿子非常聪明，读书非常厉害。他的父亲为他感到骄傲。但是他父亲对他要求也非
常高，当他成为学校第一名的时候，他父亲就要求他一直都要排第一。他也给自己很大的压力，
要在学校争取第一。这压力不断地增加，当他考大学的时候，他崩溃了。很遗憾，他后来就患
上精神病，他父亲的愿望完全破灭，他的骄傲变成一个羞辱。 

在中国的家庭，父亲不愿意给人家知道儿子患了精神病。他们就开始慢慢地退出社交，是
非常悲伤。过了几年以后，他们就安排了一个婚姻给这个儿子，跟一个女孩子结婚了。儿子和
媳妇同住在父母的家。很快他们就有了一个孩子，其实这也是一个很美好的事情。但是媳妇生
了孩子以后，整个人都变了，脾气非常的暴躁。有时候这媳妇会大骂她的老公，也跟公公婆婆
吵架。早上也吵，晚上也吵。 

有一天，我们这位老姊妹对她媳妇发生了争执，因为媳妇比较年轻，她打了这个老姊妹，
把她打倒了。最后，这对老夫妇只能搬出来把他们的房让给儿子和媳妇住。这位老姊妹的丈夫
经营一个小店，因为他的儿子有精神问题，不能工作，只能每天去爸爸的商店帮忙。有一个晚
上，他敲门去他爸爸的店，本来他应该是回家的。他爸爸问他发生什么事？他说他媳妇把他赶
出家门了，不让他进家，还把门锁都换了。他根本就进不到家里面，他尝试从阳台爬上去，可
是那道门也锁了。所以他没地方去，没办法，只能去爸爸的店里。 
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我们探访他们的店，门面全部都是汽车零件，楼上也放满了零件和货物。我们好辛苦才勉
强一两个人上到上面，如果儿子要住在上面是很困难的。这才是这个故事噩梦的开始。后来儿
子多次都被赶出家门，有时候连自己的孩子都不能见？这媳妇也不让公公婆婆看他们的孙子，
除非他们给钱。有时候这媳妇让她的孩子去看爷爷奶奶，但当老夫妇看到孙子很开心的时候，
孙子就会说，给钱！这就是他们的关系。所以我们这老姐妹心里面有很多对她媳妇的怨恨。她
不高兴媳妇对她儿子那样的态度，自己也被媳妇打了，很多这些问题都压在她的心里面。从那
时候开始，她每个晚上都睡不着，情绪严重影响了她的身体，她开始有胃病和其他问题。 

虽然她知道自己是一个基督徒，但心里面的重担，要去饶恕，她做不到。她说：我没有做
错什么事，媳妇应该向我求饶恕，我是被她赶出自己的房，我怎能饶恕她呢？最后，她的身体
越来越糟糕，直到有一天她住院了。医生说她有胰腺炎，病的指标很高，甚至有生命危险。 
 
提议：先治理魂灵，后治理身体 

我们去医院看望她，当我们一谈到她媳妇的时候，她就有一大堆的怨恨在她心里面。我们
知道她应该要学习怎么去饶恕。因为一个人承担在这么多的负面心理，她肯定要生病的。我也
向她女儿说，你劝勉你母亲学习饶恕，只有饶恕她才会好起来。她女儿不理解，反说等她好了
以后再跟她说这些吧。因为她女儿自己也受了影响，对这个弟媳妇心怀怨恨，她母亲被媳妇打，
被害成今天这个地步，她当然会站在她母亲那边了。我跟她说这种情况不能继续了，还是没有
结果。过了几周，很多兄弟姐妹都去医院探望那位老姊妹。她的女儿每次都要弟兄姐妹为她母
亲祷告，还要按手祷告。我知道这是没用的。她的身体状况一天比一天差，她知道自己快要离
开这世界上了，因为她不能进食，吃什么都要吐了，她瘦了很多很多。 
 
不愿意饶恕又怎能面对神呢？ 

我们很关心她的属灵情况，如果她仍然抱怨，不愿意饶恕，那她是否会被神接纳呢？所以
有一天我们在家里为她祷告，觉得她的情况已经是在死亡边缘，我们必须要直接跟她说她的问
题，希望她能靠着神的恩典，愿意饶恕她的媳妇。祷告完后，我们就马上去医院去看望她。我
们跟她谈，我们理解她心里充满苦毒，但她必须饶恕，神才会饶恕她。 

那时候她女儿没有在医院，因为她女儿一家人都觉得可能换一家医院会更好，所以他们准
备给母亲换医院，其实之前他们已经尝试换过几家医院，但是都失败了。那天刚好我们去的时
候，她女儿正在找另外一就家医院。当我跟这位老姊妹谈话的时候，很奇妙，神已经预备了她
的心，她跟我们说，她知道自己快要死了，她也知道她现在的属灵情况是不能见到神的，她会
下地狱的。如果她心里坚持不饶恕，她就不能够得到神的饶恕。所以她跟我们说，她愿意祷告。
在她最软弱的时候，她投靠了神。 

哥林多后书 12：9：“他对我说：‘我的恩典够你用的，因为我的能力是在人的软弱
上显得完全。所以，我更喜欢夸自己的软弱，好叫基督的能力覆庇我。’” 
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她知道自己的生命已经到了尽头，我们关注的不是她的身体要怎么样康复，而是她的救恩
是什么情况。后来她说她愿意悔改认罪祷告。她的老公刚好也在，他是一个党员，他说：之前
很多兄弟姐妹都为她祷告，都没用。你们证明给我看神是不是真实的。 

当听到他的老婆说她要做悔改的祷告，他就很惊讶。20 分钟的认罪祷告，她哭的很厉害，
求神的饶恕。她把所有的一切的罪和过犯都向神说了。那些罪还包括她对她丈夫不好的罪，她
丈夫听了很惊讶。在这 20 分钟里面，她把所有罪都完全讲出来，过后我们都为她祷告，我们
恳求神的怜悯，赦免她得罪，也让她身体健康起来。 
 
神听祷告－医治灵魂和身体 

一周以后，奇迹出现了。她的胰腺炎各项指标全都降下，从之前很高降到现在可以控制。
她的儿子、女儿、丈夫都很惊讶，神真的听了祷告。就是因为这个老姐妹，她愿意悔改，虽然
她是受到了很不公义的苦，被媳妇虐待，她也求主的饶恕，饶恕了她的媳妇。神也在她的家里
做了很大的奇迹。 

刚好还有两周到圣诞节，这老姐妹说要参加圣诞节的节目，我们看她那么软弱，那时候冬
天也很冷的，我们就跟她说：你愿意来参加圣诞节是好的，但千万不要勉强，我们好好祷告等
待神吧。她说一定要去要见证神在她生命中的奇迹，她要荣耀神的名字。所以圣诞节来了，那
天非常的冷。他们全家人都来到了教会，当然他们的媳妇没有来。这家人不单单是来了教会，
这位老姐妹跟她的女儿一起唱了一首很感人的诗歌，是关于重新点燃对神的爱。歌的内容说 40
年在旷野里面走，现在回到神的家里面......当她们唱的时候，很多人都感动的哭了。因为她站
也站不住，需要别人搀扶着她走出去，但是当她唱这首赞美诗的时候,她站着唱了三分钟，她唱
得非常感人动听，这是她荣耀神的机会。神的话语活在她的生命里面，她成就了主祷文里面所
说的话。你就可以看到神的话语的能力，神的大能！ 

这就是我想分享的。如果你听了神的话语，你对神的话语有多认真呢？如果我们可以实践
在生命里面，那我们的生命再也不会一样了。我们一起祷告。 

 


